

con acento

Ciencia y fe: un diálogo necesario

Jesús Romero

Entre los días 25 y 27 de septiembre tuvo lugar en Madrid, bajo los auspicios de la Universidad Pontificia de Comillas, la *I Jornada Ciencia y Religión*. El evento reunió a unas 40 personas preocupadas por pensar en su mutua relación las cuestiones científicas y teológicas. En el Salón de Conferencias de Alberto Aguilera se dieron cita profesores de distintas ramas del saber: físicos, teólogos, filósofos, biólogos. Todos los que allí se encontraron tienen, a pesar de sus diferencias de origen y saber, una misma necesidad: aunar esfuerzos por entablar un fructífero diálogo entre el mundo de la ciencia y el mundo de la fe. Ambos planos se ven, no como mutuamente opuestos y contradictorios, sino como dimensiones distintas y autónomas pero necesariamente relacionadas y dialogantes para la profunda comprensión del hombre y del sentido de su existencia. Algunos de los ponentes son nombres tan conocidos como: Federico Mayor Zaragoza (ex Director General de

la UNESCO y Director Científico de la Fundación Ramón Areces), Christian Berg (Director Regional para Europa del Center for Theology and Natural Sciences), John Hedley Brooke (Director del Ian Ramsey Centre en la Universidad de Oxford) y Luis Oviedo (Profesor del Pontificio Ateneo Antonianum de Roma). A ellos se sumaron más de 10 comunicaciones breves de distinto tenor e interés.

Las *Jornadas* fueron el acto inaugural de la nueva Cátedra «Ciencia, Tecnología y Religión», creada en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ICAI).

Entre los asistentes en Comillas se encontraba el físico y teólogo Manuel García Doncel. El padre Doncel aprovechó el evento de Madrid para presentar la Décima Conferencia Europea sobre Ciencia y Teología organizada por la ESSSAT (European Society for the Study of Science and Theology) y que se celebrará en Barcelona del 1 al 6 de abril de 2004. Con el título «Ciencias y

Teología en la dinámica de las Culturas ¿Corrientes de Sabiduría?», se pretende constituir a España en lugar privilegiado de reflexión sobre Ciencia y Fe. La Facultad de Teología de Cataluña y el Instituto Químico de Sarriá (Universidad Ramón Llul) serán los dos marcos elegidos para desarrollar las Conferencias Plenarias y los Talleres Paralelos. Los conferenciantes de las sesiones plenarias serán Mariano Artigas (Universidad de Navarra), Peter Harrison (Bond University), Celia Deane-Drummond (Chester College), Walter Ch. Zimmerli (Universidad de Marburgo) y Lucio Florio (Universidad de Buenos Aires). El evento, que ha sido declarado Acto asociado al Forum Universal de las Culturas-Barcelona 2004, es el décimo de los Congresos que la ESSSAT ha celebrado, desde 1986, relativos a la temática ciencia-teología, y el primero que se celebra en España. En él se tienen previstos los siguientes temas a discutir: *el influjo de las ciencias sobre la cultura, el influjo de la teología y la religión sobre la cultura, la dinámica cultural: su impacto científico y teológico, la re-unificación de sabiduría y conocimiento y el ser humano como ser bio-cultural*. Por el evidente

interés de las cuestiones a tratar, la organización del evento ha querido facilitar su difusión. Para ello ha optado por transmitir en castellano, a través de Internet, cuatro sesiones a centros académicos de la Península Ibérica y Latinoamérica. Con ello se quiere ampliar el alcance de las reflexiones sobre una temática que, en nuestros días, es ya una necesidad cultural. ■